

Jeudi 17 juin, 8h, 540 000 élèves de Terminale dans toute la France se sont retrouvés devant quatre sujets de philosophie choisis pour le Baccalauréat de la session 2021. Durant quatre heures, ils ont dû composer sur une des trois dissertations ou sur une explication de texte. Quatre candidat(e)s du lycée Montesquieu se sont exprimés à l'issue de l'épreuve.

« Si nous ratons l'épreuve, nous pouvons miser sur la note du contrôle continu »

Noa souligne l'étrangeté de l'examen du Baccalauréat 2021. En effet, le gouvernement  a décidé d'adapter l'examen avec la prise en compte du contrôle continu si la note obtenue à l'examen est inférieure à la note des trois trimestres en philosophie. Il a décidé de plancher sur le second thème intitulé « L'inconscient échappe-t-il à toute forme de connaissance ? » : **« Je me sentais assez à l'aise et grâce à mes facilités dans la matière et à mon travail. J'ai su retranscrire mes idées. »**

Camille a composé sur le même sujet que Noa : **« L'épreuve n'était pas comme d'habitude car, contrairement aux années précédentes, nous avons la possibilité du contrôle continu »**. C'est un stress en moins selon la lycéenne qui a abordé l'exercice avec sérénité. Elle a néanmoins fait part de sa déception quant à l'intitulé des sujets.

« J'aurais aimé écrire sur la liberté ou le bonheur en cette période si particulière »

 Ethan a choisi le commentaire de texte d'un extrait d'Emile Durkheim. Malgré sa sortie au bout d'une heure et le fait qu'il soit tombé sur un thème qu'il n'avait pas abordé en classe (la morale), il espère la moyenne ou mise sur le contrôle continu pour se rattraper.

Pour finir, Emilie a écrit sur « Sommes-nous responsable de l'avenir ? » **« Je n'avais aucune pression et j'ai abordé l'épreuve en toute décontraction »**. Après sa sortie au bout de 2h30, elle confiait qu'elle était sûre d'elle, notamment grâce à la spécialité philosophie

qu'elle a choisie en Terminale et qui lui a permis d'acquérir plus de connaissances et de notions.

Le dernier sujet, « Discuter, est-ce renoncer à la violence ? », traitait de la justice et du langage.

Les étudiants devront attendre le 6 juillet pour connaître leur note finale du baccalauréat 2021. Pour l'heure, une dernière épreuve les attend, celle du **Grand Oral** du 21 juin au 2 juillet. Cette épreuve portera sur les enseignements de spécialités étudiés tout au long de l'année.

Texte et photos : Clotilde GALLIENNE.

Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)